

大谷戸だより

令和6年6月28日（金）川崎市立大谷戸小学校 NO. 681



子どもの育ちを感じる日々

校長 緑川 葉子

今年は平年より遅い梅雨入りとなりました。すっきりしない空模様でも真夏のような暑い日が続いていますが、子どもたちは元気に校庭で遊んでいます。

昨年度より準備を進めてきた「みんなの校庭プロジェクト」ですが、大谷戸小学校では今年度から4年生以上の子どもたちを対象に全面実施をしています。このプロジェクトは、川崎市教育委員会が市内全小学校の校庭を平日の放課後子どもたちに開放するという取組です。プロジェクトを実施してから3ヶ月が経ちました。子どもたちは、児童会を中心に考えたルールのもと、ボール遊びや鬼ごっこ、など思い思いの遊びをして仲良く楽しく過ごしています。初めの頃は終了時刻を守れるだろうか、大きな怪我をするのではないかと教職員が心配していましたが、この3ヶ月大きな怪我もなく、声をかけなくても終了時刻の4時になると子どもたちは一斉に帰っていきます。ランドセルなどの荷物が散乱していることを注意されましたが、次からはきれいに置くことができます。自分たちの決めたルールをしっかり守りながら、気持ちよく過ごすことができる子どもたちの姿に感動しました。



▲みんなの校庭プロジェクト

5年生は6月20日（木）から22日（土）までの2泊3日で、自然教室に行ってきました。子どもたちは「みんなでレベルアップする自然教室 自然とふれあう 自立 思い出 感謝」のスローガンのもと、それぞれのめあてをもって3日間を過ごしました。2日目は朝から雨が降り、入笠山への登山や湿原散策は残念ながらできませんでしたが、1日目と3日目は晴天に恵まれ、野外炊飯（カレー作り）やキャンドルファイヤー、星空観察等充実した時間を過ごすことができました。自然教室を通して普段の学校生活では見ることができない様子や家族とのかかわり等を感じることができました。野外炊飯では、包丁の使い方が上手だったり盛り付けが上手だったりする子がいました。普段から家庭で調理に関わっているとのことです。荷物の整理等においても、自分の荷物をきちんと整理しバックに納めることができる子がいました。いつも自分のことは自分で行っているとのことです。「危ない」や「大人がやった方がはやい」等の理由から大人がついて行ってしまいがちです。しかし、何事も経験することが大切なことと子どもたちの行動を見て、改めて感じました。子どもたちは、この2泊3日でいろいろな体験をしました。楽しかった思い出がいっぱいできたと思います。中には、思い通りにいかずつらい思いや悔しい思いもあったかもしれませんが、そして、何よりもおうちの方々のありがたさを感じることができたのではないのでしょうか。経験したことすべてが子どもたちにとってこれからの生きる力となります。スローガンにも掲げられている「自立」への道を一步踏み出し、一回りたくましくなったように感じる自然教室となりました。



▲カレーライス作り



▲キャンドルファイヤー

7月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
30	1 市制記念日	2 TV朝会 委員会活動 4年フラッグフット 1年学区めぐり ⑤⑤⑤⑤委委	3 B時程4時間 巡回カウンセリング	4 避難訓練(不審者対応)	5 A時程5時間 授業参観・保護者会 2年読み聞かせ わかば読み聞かせ ⑤⑤⑤⑤⑤⑤	6 寺子屋 体験活動
7	8 クラブ活動 ④⑤⑤ククク	9 3年市内めぐり ⑤⑤⑥⑥⑥⑥	10 B時程 3年まちの名人 PTA運営委員会 学校徴収金引き落とし日 (6年卒対費・PTA会費) ベルマーク回収日 ④⑤⑥⑥⑥⑥	11 5年こころの劇場 4年ごみスクール ⑤⑤⑥⑥⑥⑥	12 3年まちの名人 代表委員会 音楽委員会ハッピーコンサート 1年読み聞かせ ④⑤⑤⑥⑥⑥	13
14	15 海の日	16 A時程4時間 2年校内研究授業 放課後校庭Pなし ④⑤④④④④	17 B時程5時間 全校集会 音楽委員会ハッピーコンサート ④⑤⑤⑤⑤⑤	18 給食終了 5年自動車工場見学 音楽委員会ハッピーコンサート 巡回カウンセリング 放課後校庭P最終日 ⑤⑤⑥⑥⑥⑥	19 B時程4時間 TV朝会 大掃除 ④④④④④④	20

夏休み 7月20日(土)～8月25日(日)

7月27日(土)・28日(日) 大ヶ谷戸5町会連合盆踊り 7月28日(日) PTA親子工作教室

★丸数字は各学年の授業時数です。左から1年生となっています。「委」「ク」は15時20分まで。

8月の行事予定

13日(火)	学校閉庁日	27日(火)	B時程4時間
14日(水)	学校閉庁日	28日(水)	B時程4時間
15日(木)	学校閉庁日	29日(木)	B時程4時間
26日(月)	B時程4時間 TV朝会	30日(金)	B時程4時間 引き取り訓練(全校)

お知らせ・お願い

川崎市 市制100周年 7月1日(月)

7月1日は、川崎市市制記念日です。2町1村が合併して市制施行しました。当時の市域は現在の川崎区西部と幸区東部。人口は5万188人だったそうです。すでに150万人を超えた川崎市の人口は、政令指定都市で全国6位となりました。今年は市制施行100周年になります。川崎市立学校では市制記念日を休業日と定めています。本校では市制100周年の取り組みとして、「学校e～ね★サミット」サイトを活用した交流や、全国都市緑化フェアにかかわる栽培活動への取り組みを予定しているところです。

7月授業参観・保護者会 5日(金) 13時35分～授業参観 14時40分～保護者会

今年度2回目の授業参観・保護者会になります。ご来校の際は、IDカード・上履き・靴を入れる袋をご準備ください。また、金曜日ということで1年生は通常4時間授業の日ですが、この日は5時間授業になります。保護者会の場所は学年だよりでご確認ください。よろしくお願いいたします。

公園や地域での遊び方は大丈夫？

子どもたちの遊び方について心配するお声をいただいています。今一度、お子さんとご確認ください。

- ①公園ごとのきまりを守って遊んでいますか？
- ②ご近所の迷惑にならないように遊んでいますか？
- ③交通ルールを守って自転車に乗っていますか？

5町会連合盆踊り大会 27日(土)・28日(日)

今年も大谷戸小学校の校庭で盆踊りが行われます。両日とも18時から20時の間は、子どもたち中心の時間となるそうです。各町会や子ども会、けやきの会による出店も予定されています。地域の行事ですので、ぜひご家族で参加してください。